

BOLETÍN TRIMESTRAL MESA MÁS LA GUAJIRA

¡Somos Más Para La Guajira!

ABRIL - JUNIO 2024

Vocería del sector minero-energético de La Guajira



En Albania, se desarrolló el Foro Compromiso Guajira de Foros Semana en alianza con Cerrejón. Un espacio de conversación sobre los retos y acciones en pro del desarrollo social y económico del departamento. “¿Hacia dónde va la economía de la región?”, fue uno de los paneles del evento con Jairo Aguilar, Gobernador de La Guajira, Juan Alberto Londoño, exviceministro de Hacienda, Adolfo Meisel, Rector de la Universidad del Norte y Luis Guillermo Baquero, Gerente de la Mesa Mas La Guajira, quien, en su intervención resaltó la importancia de la diversificación productiva a través de tres sectores claves en el departamento: turismo, agroindustria, minas y energía.

“La Guajira como nuevo polo de desarrollo energético para Colombia” fue una mesa de diálogo organizado por la Contraloría General de la República en Riohacha. Como un actor clave que está contribuyendo en la consolidación de La Guajira como un polo de desarrollo energético, la Mesa Más La Guajira, participó en este espacio resaltando la importancia de garantizar la viabilidad del entorno operacional de las empresas para lograr que La Guajira sea un referente productivo en el país.





Como invitado, Luis Guillermo Baquero, Gerente de la Mesa Mas La Guajira, participó en el panel de Gerencia de Valor Social de la empresa AIR-E en la ciudad de Barranquilla, conversando acerca el desarrollo territorial sostenible y brindando estrategias para impulsar la equidad y la transformación.

“Mesa de Sabios” una iniciativa de la Tienda de la Empatía con el propósito de conversar con expertos sobre La Guajira. En este espacio, Luis Guillermo Baquero, gerente de la Mesa Más La Guajira, comentó la importancia de diseñar una ruta de artiuclación de acciones para el desarrollo sostenible de La Guajira. En este diálogo multiactor estuvieron presentes actores de interés como Weildler Guerra, Victor Deluque, Eliana Curiel, Otto Vergara, Cesar Arismendi, Nazly Martinez, Iris Aguilar y Válerin Saurith.



Obtuvimos el segundo lugar del Premio de Periodismo del Cerrejón, en la categoría Columnas de Opinión con el artículo “¿Qué vamos a hacer en La Guajira con tanto bloqueo?” Redactada por Luis Guillermo Baquero y publicada en el medio Ojo Pelao Magazine. Este reconocimiento consolida nuestra vocería y análisis de las coyunturas del departamento.

Asistimos a una mesa de diálogo con la Gobernación de La Guajira y la Cámara de Comercio de La Guajira, donde participaron representantes de los sectores de turismo, logística (alimentos y transporte), aduanas, comercio, empresarial y minero-energético. Este último estuvo representado por la Mesa Más La Guajira, que subrayó la importancia de crear condiciones óptimas para que el aparato productivo pueda operar eficientemente y contribuir al desarrollo socioeconómico del departamento.



Desarrollamos espacios de conversación para la promoción y sensibilización del sector minero-energético en La Guajira

Con la participación de los secretarios de planeación de los municipios PDET y ZOMAC de La Guajira, realizamos, en alianza con la Gobernación de La Guajira y la Agencia de Renovación del Territorio, el taller “Obras por Impuestos: Una apuesta por el desarrollo de La Guajira”. El objetivo de este taller fue presentar los beneficios de este mecanismo, promoviendo su uso como una herramienta clave para el desarrollo en La Guajira.



En alianza con el Centro Regional de Empresas y Emprendimientos Responsables (CREER), formamos a 12 periodistas guajiros en Transición Energética, haciendo énfasis en conceptos claves, impacto en las regiones, experiencias de las comunidades con la transición energética en el territorio y un espacio entre empresas y periodistas para el mejorar el cubrimiento informativo del sector minero energético en La Guajira. La jornada contó con la participación de 5 empresas afiliadas a la Mesa Más La Guajira (AES Colombia, ISA Intercolombia, Cerrejón, EPM y TGI), quienes complementaron la formación académica con casos de éxito, experiencias y datos claves de sus operaciones en el departamento.

Gestión y articulación con otros sectores

- Participamos en el Global Big Day 2024 en alianza con el Centro Nacional de Agua y Biodiversidad de la ANDI, para sensibilizar y hacer un llamado a la protección y cuidado del medio ambiente. Recorrimos el sendero ecológico Arara Arua, un área de compensación ambiental del Cerrejón, que hoy es el hogar de 100 especies de aves y otros animales. Nuestra participación en el Global Big Day es un compromiso a seguir trabajando por la sostenibilidad de La Guajira.